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Polícia Federal mira falsa 
vacina vendida em Niterói

Empresa do ramo hospitalar oferecia promessa de imunização contra a covid-19, aponta investigação

Gato por lEbrE

cidadEs\páG. 5

Segurança integrada contra o crime
Com o objetivo é dar agilidade 
às tomadas de decisões das 
polícias para ajudar a combater 

panorama\páG. 2

Eliane Carvalho/Palácio Guanabara

Governador visitou o centro integrado de controle de segurança e discutiu medidas para integrar as polícias a outras secretarias, reduzindo a burocracia para ganhar agilidade nas ações

Menescau se 
reinventa
Roberto Menescal faz 
sua primeira live nesta 
sexta com participações 
de  Fernanda Takai, Joyce, 
Leila Pinheiro e Wanda Sá. 

ESPORTES

Rafael Ribeiro / Vasco

ramon menezes deixou o Vasco ontem

Brasil inicia 
caminhada 
rumo ao Qatar
Única seleção a participar de 
todas as edições de Copa do 
Mundo, o Brasil estreia hoje 
à noite, em São Paulo, sua 
trajetória nas Eliminatórias 
Sul-Americanas, enfrentando 
a Bolívia. Para o primeiro jogo 
da equipe em 2020, o técnico 
Tite pode ter o desfalque de seu 
principal jogador, o atacante 
Neymar, sentindo dores. Caso 
o craque não jogue, Éverton 
Ribeiro, do Fla, será titular.

páG. 8

Lucas Figueiredo/CBF

Éverton ribeiro treinou ontem à noite no estádio do corinthians entre os titulares

páG. 2 

CULTURA

Divulgação

compositor faz estreia no virtual

Diretoria do 
Vasco demite 
técnico Ramon
Após novo tropeço no Brasileirão, 
treinador foi liberado do clube 
de São Januário ontem. Agora 
diretoria corre para contratar seu 
substituto.

Servidores vão 
ter que retornar 
às escolas

cidadEs\páG. 3

Rótulos 
terão que 
trazer 
informações 
mais claras

nacional\páG. 7

a criminalidade, o governador 
em exercício Cláudio Castro 
realizou, nesta quinta-feira 

(8), uma série de reuniões para 
elaborar um plano de gestão e 
integração entre as secretarias 

estaduais visando aperfeiçoar a 
política de Segurança Pública no 
estado do Rio de Janeiro. 

Flordelis perde título e ganha tornozeleira
No dia em que passou a ser monitorada, deputada fica sem status de cidadã niteroiense

panorama\páG. 2  

Meia Cícero é 
reintegrado ao 
elenco do Botafogo
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FILIADO A

Carta do leitor

Exames na rede pública em Niterói
Parece que esqueceram que tem outras doenças, como 
o câncer, na cidade, pois meu marido está desde o dia 2 
de janeiro esperando uma marcação de colonoscopia e 
até hoje nada. Já fui no CER e eles falam que não podem 
fazer nada, que nos temos que aguardar, eu acho que eles 
querem que meu marido aguarde a morte em casa, porque 
não dá para entender o que eles estão esperando.
Tânia Cristina

Números da covid em SG
Muitas pessoas não estão levando a sério e com isto os ca-
sos só aumentando, será que o povo está achando que está 
tudo ok ou já foram vacinados e ninguém ficou sabendo? 
Uma falta de responsabilidade que não dá pra entender!
Claudia Souza

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Homenagem 
revogada
O Título de Cidadã Niteroien-
se concedido à Flordelis em 
2010 foi revogado ontem 
pelos vereadores da cidade. 
A deputada é acusada de ser 
mandante da execução do 
marido, o pastor Anderson 
do Carmo.

O Decreto Legislativo 
057/2020 que revogou a ho-
menagem foi proposto pelo 
vereador Paulo Eduardo Go-
mes (PSOL) em setembro e 
aprovado por unanimidade 
pelos vereadores. Na propos-
ta, o vereador Paulo Eduardo 
esclarece que a revogação não 
se trata de condenação ante-
cipada da deputada, mas uma 
“atitude política deste par-
lamento em reprovação aos 
fatos até aqui apurados e que 
por si só já demonstram que a 
mesma não é merecedora de 
tal homenagem”. 

A deputada Flordelis se 
apresentou ontem para co-
locar uma tornozeleira ele-
trônica após ser intimada 
pela Justiça. 

Empresários fazem agradecimento

A Sefaz prevê aumento 
de R$ 100 milhões na ar-
recadação do Estado com 
aprovação na Alerj, em 
setembro, do regime tri-
butário diferenciado para 
o comércio atacadista.

Divulgação

Representantes do co-
mércio e do transporte de 
cargas se reuniram ontem 
com o presidente da Casa, 
deputado André Cecilia-
no (PT), para agradecer o 
empenho do Parlamento.

Rio terá segurança integrada
O governador em exercício 
Cláudio Castro realizou, on-
tem, uma série de reuniões 
para elaborar um plano de 
gestão e integração entre 
as secretarias estaduais vi-
sando aperfeiçoar a política 
de Segurança Pública e dar 
agilidade às tomadas de 
decisões das polícias para 
ajudar a combater a cri-
minalidade. Os encontros 
aconteceram nas sedes das 
polícias Civil e Militar e no 
CICC (Centro Integrado de 
Comando e Controle).

A parceria das polícias 
com as secretarias de Fazen-
da, da Casa Civil e de Plane-
jamento e Gestão vai per-
mitir a desburocratização 
do repasse de recursos para 
investimentos em equipa-
mentos, tecnologias e trei-
namentos de agentes. Tam-
bém estão entre os planos 
discutidos a revitalização 
do CICC e o aprimoramento 
nos setores de inteligência e 
investigação, com o uso dos 
estudos do ISP (Instituto 
de Segurança Pública) e de 
dados de identificação civil 
do Detran.

Rafael Campos/Palácio Guanabara

Aproximação das polícias com outras secretarias e órgãos foi discutida nos encontros de ontem

“A política de Segurança 
Pública tem o compromis-
so de melhorar a vida das 
pessoas, e isso reflete no 
Turismo, na Educação e na 
Saúde. A reunião com todo 
o secretariado foi muito 
importante para alinhar-
mos essas ações e garantir 
celeridade para atender 
às demandas de Estado. 
Vamos realizar reuniões 
periódicas para tratar so-

bre os principais temas do 
governo no CICC, que será 
um símbolo da integração 
entre as secretarias e os 
órgãos estaduais”, ressaltou 
o governador em exercício.

Durante as reuniões, fo-
ram anunciadas a reforma 
e a ampliação do hangar 
da Polícia Civil no ano que 
vem, com recursos no valor 
de R$ 5 milhões. O espa-
ço vai receber ainda dois 

helicópteros blindados, 
equipados com câmeras 
de visão noturna e de re-
conhecimento térmico, 
doados pelo Gabinete de 
Intervenção Federal. Outro 
investimento é o reforço 
na integração entre as po-
lícias, por meio da troca 
de informações entre as 
delegacias e os batalhões 
da PM, para agilizar o aten-
dimento de ocorrências. 

‘Respiradores’ 
para os peixes

Destino para o 
entulho

Reviravolta 
na Casa

A Secretaria de Meio Am-
biente do Rio iniciou os tes-
tes com aeradores de alta 
performance para limpar as 
águas da Lagoa Rodrigo de 
Freitas, na Zona Sul cario-
ca, e acabar de vez com as 
mortandades de peixes. Os 
equipamentos captam o ar 
da atmosfera e introduzem 
na água o oxigênio dissolvido, 
melhorando as condições de 
vida dos peixes e oxidando as 
matérias orgânicas existen-
tes na água. Os testes estão 
sendo feitos na área próxima 
ao Clube Piraquê.”Estamos 
instalando inicialmente três 
aeradores aqui na Lagoa. Os 
testes vão ser monitorados 
e a cada quinze dias vamos 
fazer exames de laboratório 
para saber como as águas da 
Lagoa estão reagindo. Nossa 
expectativa é de expandir os 
testes para outras áreas da 
Lagoa”, explicou o secretário 
municipal de Meio Ambiente 
Bernardo Egas.

Cada aerador pode pro-
cessar 85 mil litros de águas 
por hora. Com isso, a expecta-
tiva é de aumentar a oxigena-
ção da água num raio de até 
400 metros dos aeradores, em 
até 3 a 4 miligramas por litro. 
Com a água a 0,2 de oxigênio 
de miligrama por litro, os 
peixes começam a morrer por 
falta de ar. 

O Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) poderá realizar 
licenciamento ambiental 
para as atividades receptoras 
de resíduos da construção ci-
vil, sejam aterros, nivelamen-
tos de greides e recuperação 
de cavas de pedreiras. É o que 
determina a Lei 9.046/20, pu-
blicada ontem. Na justificati-
va, o deputado Jorge Felippe 
Neto (PSD) diz que o Estado 
vem sofrendo com a gran-
de quantidade de descartes 
clandestinos de resíduos.

A homenagem de 2010, agora 
revogada, foi de iniciativa do 
então vereador José Augusto 
Vicente (PPS). “Na justifica-
tiva da proposição da época 
constava, por exemplo, que 
“Flordelis tem 50 filhos (qua-
tro deles biológicos) de 2 a 34 
anos, sendo que 44 deles ain-
da morando com ela”. “Algo 
que agora se mostrou como 
uma das graves inverdades 
que cercam a investigação 
criminal da Polícia e do Mi-
nistério Público, uma vez que 
nenhum dos filhos seria real-
mente biológico. Recentes 
investigações apontam ainda 
supostos desvios de recursos 
das igrejas controladas por 
ela, uma delas inclusive lo-
calizada em nossa cidade, 
em torno de R$ 6 milhões 
de reais”, dizem trechos do 
documento aprovado ontem.

R$ 100 milhões sonegados

A Secretaria Estadual de 
Fazenda (Sefaz) realizou, 
esta semana, a Operação 
Triângulo do Aço IV, para 
verificar se empresas do 
setor de beneficiamento 
de aço estão exercendo 
atividades que dão direi-

Divulgação/Palácio Guanabara

to a benefícios fiscais. A  
sonegação estimada de 
ICMS é de R$ 100 milhões 
em 2019 e em 2020. O tra-
balho é da da Auditoria-
Fiscal Especializada 05 
– Siderurgia, Metalurgia 
e Material de Construção.

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

Show solidário de Menescal é para ajudar a equipe que trabalha com ele

Roberto Menescal 
em show inédito
Roberto Menescal participa, 
nesta sexta, do projeto “Li-
ves pela Arte”. Show começa 
às 20h e conta com as parti-
cipações de Cris Delanno, 
Fernanda Takai, Joyce, Leila 
Pinheiro, Patrícia Alví e Wan-
da Sá. Esta é a primeira vez 
que o compositor, guitar-
rista, violonista, arranjador 
e produtor musical se apre-
senta neste formato. 

E foi pensando neles com 
quem trabalha há mais de 25 
anos pelos palcos do Brasil 

e do mundo e gravando 
CDs, que Roberto Menescal 
aceitou o convite para apre-
sentar um show solidário 
para o Blue Note e decidiu 
reverter toda a renda para 
seus músicos.

“Essa será uma live inusi-
tada, pela primeira vez vou 
cantar sozinho três músicas 
e contar história à distância 
para meu público”, brinca 
Menescal. Link da contri-
buição:  https://bileto.sym-
pla.com.br/event/66459

CULTURA

A banda Anxtron participa do festival no Municipal de Niterói

FABIANA MAIA

CaRIOca 

O Theatro Municipal de Nite-
rói apresenta nesta sexta, às 
20h, o CaRIOca ProgFestival 
2020, que reúne duas bandas: 
Anxtron e Sequaz, ambas de 
Niterói, trazendo o rock pro-
gressivo pelo facebook.com/ 

SESC AO VIVO - Nesta sexta, às 19h, Johnny Hooker 
é a atração do projeto Sesc Ao Vivo. O cantor e com-
positor mostra composições de seus dois álbuns de 
estúdio – “Eu Vou Fazer uma Macumba pra Te Amarrar, 
Maldito!” (2015) e “Coração” (2017). No show, o artista 
pernambucano interpreta canções como “Amor Margi-
nal”, “Alma Sebosa” e “Corpo Fechado” (parceria com 
Gaby Amarantos), além do hit “Flutua”. 

INFANTIS - Os pequenos podem aproveitar para 
assistir a vários espetáculos gratuitos. O Oi Futuro 
está exibindo online, até o dia 26, as peças “Lili, uma 
história de Circo”, “O mundo encantado Buarque de 
Holanda”, “Nós de Borboletas” e “Pedro Malazarte e a 
Arara Gigante”. Onde: https://oifuturo.org.br

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

theatromunicipaldeniteroi/. 
A banda Anxtron fez vários 
festivais, mas é a sua primeira 
participação no CaRIOca e a 
segunda do Sequaz. As duas 
bandas trazem um recorte 
das suas carreiras no show. 
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Servidores fora do grupo de risco 
vão ter que retornar às escolas
R$ 9 milhões serão usados na adequação das unidades e mais de 30 mil testes de covid disponibilizados 

Foram publicadas no Diário 
Oficial de ontem as regras 
para o retorno de professores 
e funcionários da rede esta-
dual às salas de aula, ainda 
sem data estabelecida. Não 
precisarão retornar às aulas 
presenciais os servidores dos 
grupos vulneráveis, como 
imunodeprimidos, com 60 
anos ou mais que possuem 
doenças crônicas, gestantes 
e puérperas.

Mais de 30 mil testes 
rápidos (Igm/IgG) serão dis-
ponibilizados nas unidades 
municipais de Saúde mais 
próximas das escolas ou das 
residências dos profissio-
nais. Uma nova resolução 
com os locais para os testes 
e demais orientações sairá 
na próxima semana.

“Estamos trabalhando em 
conjunto com a Secretaria de 
Saúde, que está nos dispo-
nibilizando mais de 30 mil 
testes rápidos, e acionando 
as redes municipais de saú-
de para que os nossos ser-
vidores tenham conforto e 
segurança nessa retomada”, 
afirmou o secretário de Edu-
cação, Comte Bittencourt, 

que junto com o governador 
em exercício, Cláudio Castro, 
dará coletiva hoje, às 9h30, 
para detalhar a retomada.

Nesta semana, as esco-

las estão adequando seus 
espaços para garantir o dis-
tanciamento social e ad-
quirindo equipamentos de 
proteção individual (EPIs), 

como luvas e face shield 
para os profissionais, além 
de máscaras para servidores 
e alunos. As escolas também 
contarão com dispensers 

para álcool em gel 70% e 
tapetes sanitizantes. O Go-
verno destinou reforço de R$ 
9 milhões para cerca de 1,2 
mil escolas para a compra.

O retorno das aulas pre-
senciais será apenas para a 
3ª série do Ensino Médio e a 
Fase IV de Educação de Jovens 
e Adultos (EJA). Os colégios 
em municípios que não au-
torizaram a flexibilização 
deverão continuar com as 
atividades remotas.

Testagem - A testagem rápida 
(Igm/IgG) será feita apenas 
para os profissionais que de-
vem retornar às aulas ainda 
em 2020. O teste não será obri-
gatório. No caso de o resulta-
do do exame detectar o IgM 
reagente, o servidor deverá 

aguardar sete dias, no mínimo, 
para retornar às atividades.

Já aqueles que tiverem sin-
tomas sugestivos de covid de-
verão ser encaminhados para 
avaliação clínica e, se necessá-
rio, a realização do teste PCR 
(nas mucosas respiratórias). 
Caso o teste indique a doença, 
o servidor poderá retornar às 
atividades em 14 dias.

De acordo com a resolu-
ção, o servidor não enqua-
drado nos grupos vulneráveis, 
que tiver resultado negativo 
do exame da covid, deverá 
retornar às aulas presenciais.

Os servidores que esti-
verem com sintomas de co-
vid-19, tais como febre, dores 
no corpo e perda de olfato e 
paladar, ficarão temporaria-
mente afastados das ativida-
des presenciais. Assintomáti-
cos que testem positivo para a 
covid também ficarão de fora.

Comorbidades - A Secretaria 
de Educação está realizando 
levantamento nas escolas 
com professores e servidores 
que estão enquadrados nos 
grupos vulneráveis através de 
autodeclarações.

Data do retorno, 
ainda em 2020 
para 3º ano do 
ensino médio, 
será definida em 
breve

Divulgação

Escolas estão adequando seus espaços para garantir o distanciamento e adquirindo equipamentos de proteção

Detran-RJ vai realizar 
mutirão aos sábados
O Detran-RJ dá início neste 
sábado (10) a uma série de 
mutirões para oferecer di-
versos serviços à população. 
A força-tarefa será realizada 
todos os sábados até o fim de 
novembro com vagas para 
os serviços de Identificação 
Civil, Habilitação e Veícu-
los. Neste primeiro sábado, 
o departamento começa 
os mutirões pela sede, no 
Centro do Rio, das 9h às 
16h, com previsão de aten-
dimento para 600 usuários 
pré-agendados. Outras três 
unidades em cidades do 
interior do estado também 
abrirão as portas no fim de 
semana para entrega de RGs.

Na sede, que fica no 
Centro do Rio, serão dispo-
nibilizados os serviços de 
segunda via de identidade, 
entregas de identidades 
já emitidas, renovação de 
CNH, segunda via de CNH, 
inclusão de atividade remu-
nerada e a emissão do CRLV 
(Licenciamento anual).

O atendimento seguirá 
rigorosamente os protocolos 
de saúde e só será realizado 

mediante agendamento pré-
vio, pelo teleatendimento 
(21 3460-4040/4041/4042) 
ou pelo site (www.detran.
rj.gov.br). Para evitar

aglomeração, o departa-
mento pede que só compa-
reça quem tenha realizado o 
agendamento e sem acom-
panhantes.

A medida foi tomada pelo 
novo presidente do órgão, 
Adolfo Konder, que assumiu 
o comando do Detran esta 
semana. “A população ficou 
meses sem os serviços em 
função da pandemia e, nessa 
retomada, precisamos entre-
gar ao cidadão fluminense 
o atendimento ágil que ele 
precisa”, explicou Konder.

Entrega de RGs - Neste fim 
de semana, além da capi-
tal, outros municípios do 
Estado também serão be-
neficiados com entrega de 
identidades emitidas antes 
da pandemia. As unidades 
de Mendes, Pinheiral e Por-
to Real estarão disponíveis 
para os usuários retirarem 
os documentos.

Feriado: 160 mil veículos devem 
seguir para a Região dos Lagos

Com a retomada crescente 
das atividades turísticas na 
Região dos Lagos, o feriado de 
N. S Aparecida promete atrair 
muitas pessoas para cidades 
como Búzios, Cabo Frio e 
Arraial do Cabo, aumentando 
o tráfego na ViaLagos. A ex-
pectativa da Concessionária é 
que 160 mil veículos passem 
pela rodovia entre hoje (9) 
e a próxima terça-feira (13). 
Os dias de maior fluxo na ida 
para a Costa do Sol serão hoje 
e sábado, quando são espera-
dos 31 mil e 36 mil veículos, 
respectivamente.

A CCR ViaLagos inicia 
nesta sexta uma operação 
especial. As equipes de SOS 
Usuário Médico, Mecânico e 
de Arrecadação da Conces-
sionária estarão reforçadas, 
atuando 24 horas com as 
devidas medidas de higieni-
zação, intensificadas desde 
o início da pandemia. Pai-

néis luminosos ao longo da 
rodovia e o site da empre-
sa divulgam mensagens de 
conscientização e orientações 
de prevenção ao coronavírus.

A CCR ViaLagos opera com 
câmeras de monitoramento de 
tráfego ao longo da via e três 
bases de atendimento ao usuá-
rio, que contam com colabora-
dores e viaturas de inspeção, 
guinchos e ambulâncias UTI 
e de resgate. Duas bases estão 
localizadas no sentido Região 
dos Lagos, nos quilômetros 
21,5 (Rio Bonito – ao lado da 
praça de pedágio) e 40,5 (Ara-
ruama); e uma no sentido Rio 
de Janeiro, no quilômetro 56 
(São Pedro da Aldeia).

Informações sobre o tráfe-
go estão disponíveis 24 horas 
em www.grupoccr.com.br/
vialagos ou no Disque CCR 
ViaLagos (0800 7020124), que 
conta também com Central 
de Atendimento ao Deficiente 

Entre hoje e amanhã são esperados pela concessionária cerca de 67 mil veículos

às 14h. Já no retorno, o maior 
movimento ocorre na segun-
da-feira (12), das 15h às 22h.

Além disso, a velocidade 
está limitada a 60 km/h nos 
trechos com obras fixas para 
reforço e ampliação de pontes 
em Silva Jardim e Rio Bonito.

Auditivo (0800 022 0130).

BR-101 - Na rodovia, o perío-
do com maior movimento de 
saída para o feriado deve se 
concentrar a partir das 14h até 
20h de sexta-feira (9). No sá-
bado (10), o pico ocorre das 7h 

Divulgação/CCR ViaLagos

ViaLagos fará operação especial para o feriadão de Nossa Senhora Aparecida

Onze ruas do bairro estão recebendo drenagem e pavimentação

Primeira etapa de obras é 
finalizada no Rio do Ouro
A primeira etapa das obras de 
urbanização, drenagem e pavi-
mentação de 11 ruas do Rio do 
Ouro está sendo concluída esta 
semana. A previsão é que todo 
o trabalho esteja pronto na pri-
meira quinzena de dezembro. 
Na manhã desta quinta-feira 
(8), o prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, vistoriou a obra no 
bairro. São aproximadamente 
4,9 quilômetros de interven-
ções com um investimento de 
R$ 7 milhões dos cofres públi-
cos municipais.

Nesta quarta-feira (7), foi 
concluída a pavimentação 
da Rua Argemiro Azevedo. As 
ruas Suíça, Espanha, Fran-
ça e Noruega já receberam 
drenagem e pavimentação. A 
partir da semana que vem, o 
trabalho será concentrado na 
Rua Holanda, que receberá 

massa asfáltica.
De acordo com o prefeito 

Rodrigo Neves, a atual ges-
tão está levando qualidade 
urbana, qualidade de vida 
e infraestrutura para vários 
bairros de Niterói.

“Na região do Rio do 
Ouro, além dessas inter-
venções de infraestrutura, 
realizamos investimentos 
em saúde, com o Médico 
de Família, e também em 
educação”, disse o prefeito. 
“Estamos realizando obras 
em centenas de ruas. São 
bairros como Serra Grande, 
Maravista, Santo Antônio. 
Em breve, começaremos as 
intervenções no Maralegre. 
A região de Pendotiba tam-
bém está recebendo obras 
de drenagem e pavimenta-
ção. São áreas que ficaram 

décadas sem receber inves-
timentos e hoje vivem uma 
nova realidade”, enfatizou.  

Investimentos – Desde 2013, 
foi realizado o maior inves-
timento que a Região Oceâ-
nica já recebeu em obras de 
drenagem e pavimentação. 
São mais de R$ 100 milhões. 
Foram drenados e pavimen-
tados o Cafubá, a Fazendinha 
e o Bairro Peixoto, e parte de 
Piratininga, Camboinhas, 
Maravista e Maralegre. São 
mais de 200 ruas com obras 
executadas. 

Em 2018, por exemplo, 
foram concluídas as obras da 
Avenida Professora Romanda 
Gonçalves, no Engenho do 
Mato. A via tem três quilôme-
tros de extensão e recebeu in-
vestimento de R$ 19 milhões.

Rio: chuva e ventania 
provocam estragos 
A frente fria que se aproxi-
mou no Rio de Janeiro ain-
da na noite de quarta-feira 
(7) causou estragos em 
diversos pontos do estado. 
Foram registradas quedas 
de árvores, por conta da 
chuva e fortes ventos, na 
Zonal Sul, Norte e Região 
Central do Rio. Alguns bair-
ros ficaram sem energia 
durante a madrugada desta 
quinta-feira (8). O Instituto 
Nacional de Meteorologia 
(Inmet) informou que o 
vento chegou a 64 km/h no 
Forte de Copacabana. 

Entre a noite de quarta-
feira (7) e a madrugada de 
quinta-feira (8), foram regis-
tradas pancadas isoladas de 
chuva moderada a forte no 
município do Rio. A chuva 
veio com raios e rajadas de 
vento moderado a forte. 

Na Avenida Presidente 
Vargas, no Centro do Rio, 

duas faixas da pista lateral, 
sentido Av. Francisco Bica-
lho, precisaram ser inter-
ditadas para a retirada dos 
galhos da árvore que caiu 
no local, na altura da Uni-
versidade Estácio de Sá, na 
Cidade Nova.

No Cosme Velho, uma 
árvore bloqueou a Rua 
Efigênio Sales, que fica ao 
lado da Estação do Trem do 
Corcovado.

Na Estrada do Tindiba, 
em Jacarepaguá, uma faixa 
precisou ser interditada, no 
sentido Freguesia, na altura 
do nº 350, próximo à Rua 
Samuel das Neves, devido 
à queda de árvore sobre a 
fiação. Equipes da CET-Rio 
estiveram no local para pres-
tar assistência.

A frente fria deve avan-
çar lentamente pelo estado, 
reduzindo as temperaturas 
até o domingo.

A Prefeitura de São 
Gonçalo irá liberar a 
partir desta sexta-feira 
(9) o funcionamento 
dos restaurantes self-
service e bufê fixo no 
salão e a entrada de 
crianças nos shoppings 
da cidade. A medida 
foi debatida na ma-
nhã de ontem entre o 
procurador geral do 
município, Luis Tu-
benchiak, e o vereador 
Alexandre Gomes, após 
o parlamentar receber 
mapa epidemiológico 
da covid-19.

O decreto com as 
novas determinações 
será publicado na edi-
ção do Diário Oficial 
desta sexta-feira. Ele 
adequará as medidas de 
enfrentamento à emer-
gência de saúde pública 
em decorrência do novo 
coronavírus.

Self-service 
volta em SG
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Peixoto apresenta propostas na R.O., Grael vai ao Centro e Zona Sul, e Benício visita Tenente Jardim

Busca pelo eleitor em Niterói
Em Niterói, a quinta-feira (8) 
foi movimentada na campa-
nha eleitoral. O candidato do 
Partido Social Liberal (PSL) à 
Prefeitura de Niterói, Deuler 
da Rocha, participou na ma-
nhã e tarde de reunião com 
equipe de campanha para 
ajustar alguns pontos do pla-
no de governo e temas que 
serão gravados nos próximos 
dias para o programa eleitoral 
de rádio e TV.

“Por mais que tenhamos 
já nosso plano bastante defi-
nido, sempre há informações  
que temos que acrescentar, 
até pelo fato de ouvirmos 
muitas sugestões que rece-
bemos dos nossos eleitores 
e algumas ideias são muito 
boas. Como a do ônibus da 
saúde itinerante, que realize 
um trabalho de atendimento 
à mulher em todos os bairros 
e comunidades, seja realizan-
do exames simples ou mais 
complexos. Inclusive, com 
mamógrafo, realizando traba-
lho de prevenção do câncer de 
mama”, afirmou Deuler.

Já o candidato pelo PSD, 
Felipe Peixoto, dedicou a ma-
nhã e a tarde a mais gravações 
para a série de programas 
eleitorais que começa hoje. 
A agenda do dia terminou à 
noite, com a participação de 

Felipe em reuniões na Região 
Oceânica para apresentar as 
principais propostas previstas 
em seu Plano de Governo para 
Itaipu, Cafubá e outras áreas.

“Temos uma série de pro-
postas que contemplam, in-
clusive, demandas que parti-
ram dos próprios moradores. 
Há muito que fazer, em espe-
cial, na área de mobilidade 
que ficou bem comprometida 
por conta da obra feita a toque 
de caixa, sem planejamento e 
sem a participação da popu-
lação”, disse Felipe.

Já o candidato a prefeito 
de Niterói Axel Grael (PDT), 
da coligação União por Nite-
rói, fez uma caminhada pelo 
Centro, ao lado do prefeito 
Rodrigo Neves, no início da 
tarde, expondo suas propos-
tas para requalificar a região. 
No fim do dia, Grael também 
caminhou pela Rua Coronel 
Moreira César, em Icaraí.

Em caminhada pela Ave-
nida Amaral Peixoto, Grael 
conversou com a população 
e contou sobre suas propostas 
de governo. Entre elas está a 
requalificação do Centro, com 
o estímulo à ocupação habi-
tacional de prédios vazios, 
promovendo a melhor utili-
zação dos espaços urbanos e 
na melhora da qualidade de 

vida da população.
“Dando continuidade ao 

planejamento que traçamos 

para essa área, vamos esti-
mular a ocupação habita-
cional dos prédios que hoje 

são subutilizados no Centro. 
Mais do que nunca, é preciso 
estimular o setor habitacio-

nal, principalmente diante 
do sistema home office que 
as empresas vêm adotando 
desde o início da pandemia 
e que se confirma como uma 
tendência”, contou Grael.

O deputado estadual Fla-
vio Serafini (Psol) se reuniu 
ontem com movimentos de 
economia solidária e depois 
com professores e responsá-
veis por crianças com defi-
ciência para debater as mu-
danças na política nacional 
de educação inclusiva. O pro-
grama de governo de Flavio e 
Josiane estabelece a inclusão 
como direito à escola regular 
e com acesso e condições de 
permanência, para possibili-
tar o acesso aos bens culturais, 
pedagógicos e sociais e por 
um modelo de educação onde 
a aprendizagem seja comum 
a todos, com o objetivo de 
promover a autonomia inte-
lectual e pessoal. 

A candidata a prefeita de 
Niterói Juliana Benício, do 
Novo, passou a manhã em Te-
nente Jardim. No local, a can-
didata ouviu as demandas da 
população, em especial sobre 
a violência. “Não são casos 
isolados, as marcas de balas 
são comuns, mostram o difícil 
dia a dia de quem vive aqui”, 
comentou a candidata.

Andreia Machado/Divulgação

Felipe Peixoto (PSD) e Bruno Lessa seguem firmes na campanha
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Deuler da Rocha (PSL) durante gravação em seu comitê

Em São Gonçalo, os candi-
datos à prefeitura marcaram 
presença em várias regiões 
da cidade nesta quinta-feira 
(8). Roberto Sales (PSD), que 
tem o apoio de nomes como 
os deputados estaduais 
Coronel Salema e Filipe 
Poubel, iniciou o dia com 
gravações externas, no Hos-
pital da Mãe, no Colubandê. 

O candidato ainda par-
ticipou de duas lives com 
os temas: proteção animal 
e segurança e, no início da 
noite, participou de uma 

reunião interna com apoia-
dores e lideranças.

“Quero acabar com essa 
covardia de só conseguir 
marcar exames e consultas 
com rapidez apenas quem 
conhece alguém na pre-
feitura ou algum político 
próximo. Saúde e seguran-
ça são prioridades em meu 
governo”.

Já Capitão Nelson (Avan-
te) reservou algumas horas 
do dia, para se reunir com 
funcionários de algumas 
empresas da cidade. O pre-

feitável também esteve em 
seu comitê pela manhã, no 
bairro de Vista Alegre. Ao 
meio-dia, visitou uma em-
presa em Guaxindiba. Na 
oportunidade, conversou 
com empresários e funcio-
nários da fábrica. 

Por volta das 15h45, vi-
sitou outra empresa, desta 
vez no Rocha. Durante a 
noite, Nélson se reuniu 
com moradores dos bair-
ros de Nova Cidade, Bra-
silândia e Jardim Catarina. 
O dia de compromissos de 

Capitão Nelson terminou 
com corpo a corpo no bair-
ro de Alcântara.

 Dejorge Patrício (Repu-
blicanos) fez caminhada 
com apoiadores pelo bairro 
do Boaçu e ouviu demanda 
de moradores da região. 
Nesta sexta-feira (9), o can-
didato visita uma Feira de 
Mulheres Empreendedoras, 
no Clube Mauá.

Prefeito e candidato à 
reeleição em São Gonçalo, 
José Luiz Nanci (Cidadania) 
levou as suas principais pro-

Maratona eleitoral em vários bairros de São Gonçalo
Divulgação

Segundo Roberto Sales, a saúde será uma das prioridades
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Juliana Benício (Novo) cumpriu mais um dia de atividades

Operação Lei Seca 
de volta às ruas
A Lei Seca retornou nesta 
quinta-feira (8) as opera-
ções de fiscalização em 
todo o estado. As blitzes 
estavam suspensas desde 
o dia 18 de março devido à 
pandemia da covid-19.

Um novo modelo de blitz 
foi desenvolvido em con-
junto com a Secretária de 
Estado de Saúde, utilizando 
protocolos sanitários para 
não expor a risco de conta-
minação os profissionais e 
nem os motoristas.

Será realizada uma tria-
gem com o uso de equipa-
mento passivo, sem ne-
cessidade de sopro e sem 
contato com o motorista. 
Sendo detectada a presen-
ça de álcool será realizada 
uma segunda triagem, e 
caso o resultado dê posi-

tivo novamente será rea-
lizado o tradicional teste 
do bafômetro com o bocal 
descartável e todos os pro-
cedimentos de higiene.

Durante a abordagem 
o motorista e o policial 
ficarão separados por uma 
barreira protetora de plás-
tico transparente.

Serão disponibilizados 
totens de álcool em gel 
com acionamento via pedal 
para os motoristas abor-
dados e para os agentes 
que atuam na Operação. 
Também serão oferecidas 
máscaras descartáveis para 
os motoristas.

A reorganização na es-
trutura da blitz da Lei Seca 
leva em consideração um 
maior distanciamento en-
tre as pessoas.

Eventos esportivos e culturais 
deverão ter reserva de vagas

Os eventos esportivos e cul-
turais realizados com benefí-
cios fiscais deverão reservar, 
sempre que possível, 10% de 
vagas de emprego para con-
tratação de jovens. É o que 
determina a Lei 9.047/20, que 
foi sancionada pelo gover-
nador em exercício, Cláudio 
Castro, e publicada pelo Diá-
rio Oficial do Estado, nesta 
quinta-feira (8). A medida 
valerá para jovens aprendizes, 
os que cumprem ou tenham 
cumprido medida socioedu-
cativa e para jovens inscritos 

em projetos esportivos ou 
culturais das Secretarias de 
Estado de Educação e de Es-
porte, Lazer e Juventude. Eles 
deverão cumprir ao menos 
um dos seguintes requisitos: 
estarem matriculados no en-
sino fundamental ou médio; 
serem de famílias cadastradas 
no Programa Bolsa Família 
ou no Renda Melhor Jovem; 
apresentarem defasagem de 
série no colégio; apresenta-
rem algum tipo de deficiên-
cia; estarem em tratamento 
por uso de drogas ou serem 

participantes ou egressos de 
programas sociais especiais 
da Fundação da Infância e 
Adolescência (FIA), em razão 
de terem sido vítimas de vio-
lência, exploração sexual ou 
situação de vulnerabilidade.

Do total das vagas reser-
vadas, um mínimo de 1/5 de-
verá ser destinada aos jovens 
que cumprem ou tenham 
cumprido medida socioedu-
cativa. Nas vagas destinadas 
aos jovens inscritos em pro-
jetos esportivos ou culturais, 
deverá ser priorizada a con-

tratação daqueles cujo proje-
to tenha pertinência temática 
com o evento realizado. Uma 
parcela dos eventos poderá 
ser realizada em áreas po-
pulares, incluindo territórios 
de favela, a critério do Poder 
Executivo e dos organizado-
res, desde que asseguradas 
as condições adequadas de 
infraestrutura para a realiza-
ção da atividade.

A secretaria responsável 
pela aprovação do evento 
deverá avaliar a possibilidade 
do cumprimento da norma.

Medida prevê contratação de jovens que cumprem medidas socioeducativas

Mais de 400 oportunidades 
de emprego no Estado do Rio

A Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda (Setrab) 
divulga, nesta semana, 436 
oportunidades de emprego 
para as regiões Metropolita-
na, Médio Paraíba e Serrana 
do Rio de Janeiro. As oportu-
nidades são disponibilizadas 
aos candidatos de acordo 
com o perfil profissional ca-
dastrado no programa.

Na Região Metropolitana, 
estão sendo oferecidas 305 
vagas. Entre elas, 72 para 

operador de caixa, 30 para 
assistente de vendas, 20 para 
auxiliar de logística, entre 
outras. Na Região Serrana, 
existem 85 vagas. Entre as 
opções, há 15 vagas para 
ajudante de cozinha, cinco 
para motorista de caminhão, 
oito para programador de in-
ternet, entre outras.Também 
são oferecidas, no Médio 
Paraíba, 46 vagas. Entre elas, 
oportunidades para auxiliar 
de escritório, consultor de 

vendas, vendedor de serviços, 
entre outras.

Para consultar informa-
ções sobre remuneração e 
exigências de cada função, o 
candidato deve ser cadastrado 
no programa Sine e realizar a 
consulta através dos canais di-
gitais Empregabrasil.mte.gov.
br ou aplicativo Sine Fácil, ou 
de maneira presencial em um 
dos postos que estão realizan-
do o serviço (Barra da Tijuca, 
Campo Grande, Guadalupe, 

Irajá e Jardim Sulacap).
Para esclarecimentos de 

dúvidas, os candidatos devem 
entrar em contato com Central 
de Captação, através do e-mail 
cecap@trabalho.rj.gov.br. A Se-
trab-RJ continua seu trabalho 
em busca de empresas ami-
gas que disponibilizem suas 
vagas no Sine-RJ, garantindo 
a manutenção e a oferta dos 
diversos serviços oferecidos 
na sua rede de atendimentos 
ao cidadão.

Vagas são disponibilizadas aos candidatos de acordo com o perfil cadastrado

Estado paga salários 
a 460 mil servidores
O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Fazenda, vai quitar, nesta 
sexta-feira (9), os salários 
de setembro para 467.477 
servidores ativos, inativos 
e pensionistas. O dinheiro 
será depositado antes do 
décimo dia útil de outubro, 
data prevista pelo calendá-
rio oficial.

“Um  d o s  p r i n c i p a i s 
compromissos do nosso 
governo é pagar em dia 
os salários dos servido-
res, aposentados e pen-
sionistas. Antecipar esse 

pagamento é uma grande 
satisfação e mostra a nossa 
preocupação também com 
o desenvolvimento econô-
mico fluminense, já que na 
próxima segunda-feira é 
feriado de Nossa Senhora 
Aparecida e Dia das Crian-
ças. É uma data importante 
para o comércio”, disse o 
governador em exercício 
Cláudio Castro.

O valor líquido da folha 
de setembro é de R$ 1,81 bi-
lhão. Os pagamentos serão 
efetuados ao longo do dia, 
mesmo após o término do 
expediente bancário.

postas para 
um segundo 
governo até 
os morado-
res e comer-
ciantes do 
bairro Ven-
da da Cruz. 
À noite,  o 
candidato 
participou 
de três reu-
niões com 
apoiadores 
e lideranças 
politicas.

Divulgação

Serafini e Josiane Peçanha falaram sobre inclusão
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forma de garantir a seguran-
ça hídrica. O intercâmbio e 
a troca de informações são 
umas das prioridades dentro 
da linha de governos abertos 
que temos adotado dentro do 
MP”, afirmou Gussem.

O promotor José Alexan-
dre Maximino considerou o 
convênio um instrumento 
que congrega o que há de 
mais moderno na literatura 
científica e no Direito compa-
rado em termos de “seguran-
ça hídrica” à luz das Soluções 
baseadas na Natureza.

“O pacto não só viabiliza 
e fomenta a implantação de 
projetos que atendem aos 
anseios por restauração eco-
lógica e revitalização de bacias 
hidrográficas estratégicas, 
como também sinaliza para 
ações sinérgicas no campo 
da segurança alimentar, da 
agroecologia e do turismo 
rural”, avaliou Maximino.

SbN - As SbN têm ganhado im-
pulso nos últimos anos como 
estratégias para promover a 
segurança hídrica no Brasil 
e no mundo, regularizando 
as vazões, reduzindo custos 
com o tratamento de água, 
minimizando o impacto de 
inundações e secas, e propor-
cionando bem-estar humano 
e benefícios à biodiversidade.

Iniciativas de SbN são en-
tendidas como programas, 
projetos e/ou ações que con-
templem medidas de proteção 
ou restauração de ecossistemas 
naturais, adoção de práticas 
agrícolas sustentáveis (ex. siste-
mas agroflorestais e silvipasto-
ris), infraestrutura verde urbana 
(ex. arborização urbana, “tetos 
verdes”), dentre outras.

O Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) e o Ministério 
Público do Estado celebra-
ram, ontem, convênio de 
cooperação para promover 
ações conjuntas que visam à 
implantação de projetos de 
Soluções baseadas na Natu-
reza (SbN) para promover a 
segurança hídrica na Região 
Hidrográfica da Baía de Gua-
nabara. O documento foi assi-
nado pela presidente do Inea, 
Diane Rangel, pelo diretor de 
Biodiversidade, Áreas Protegi-
das e Ecossistemas  do órgão, 
João Eustáquio, pelo procura-
dor-geral de Justiça, Eduardo 
Gussem, e pelo promotor José 
Alexandre Maximino.

Por meio do convênio, 
serão implementados dois 

projetos de SbN destinados 
ao aumento da cobertura 
florestal e a promoção da 
agricultura sustentável na 
Bacia Guapi-Macacu, com in-
vestimentos de cerca de R$ 3,5 
milhões, previstos no Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) da Petrobras referente 
ao empreendimento Com-
plexo Petroquímico do Rio de 
Janeiro (Comperj).

Os projetos de SbN  abran-
gem atividades de assistência 
técnica e capacitação de pro-
prietários rurais para manejo 
conservacionista da água e 
do solo, restauração flores-
tal, implantação de sistemas 
agroflorestais e silvipastoris, o 
incentivo à produção orgânica 
e agroecológica e a promoção 

MPRJ e Inea selam parceria que 

visa preservar recursos hídricos

Convênio 
para evitar 
falta d’água 
é assinado 
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Por meio do convênio, serão implementados projetos para aumentar cobertura florestal e promover a agricultura sustentável

do turismo rural.
Além disso, estão previstas 

ações e recursos para me-
lhorias no beneficiamento, 
comercialização e certificação 
de produtos, buscando for-
talecer as cadeias produtivas 
sustentáveis da região. Cerca 
de 1,2 mil produtores rurais 
da região, nos municípios 
de Cachoeiras de Macacu e 
Guapimirim, serão beneficia-
dos com a medida.

A presidente do Inea desta-
cou a importância da parceria 
firmada. “Tenho certeza que 

MPRJ realiza operação contra 
milícias em Duque de Caxias
O Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ) 
realizou a Operação Prospera 
nesta quinta-feira (8) para 
cumprir 25 mandados de pri-
são e 21 de busca e apreensão 
contra uma milícia que atua 
em Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense. 

A investigação, que durou 
cerca de um ano e meio e foi 
conduzida pela 60ª DP, cons-
tatou que os denunciados 
integrariam milícias dedi-
cadas a praticar extorsões, 
homicídios, roubos, furto 
qualificado e outros delitos 
em Saracuruna, Jardim Pri-
mavera, Vila Urussaí e adja-

cências. Segundo a denúncia 
apresentada pelo MPRJ à 
Justiça, eles impõem o terror 
a todos que vivem e tiram o 
seu sustento na região. Fo-
ram dezenas de denúncias 
anônimas repassadas pela 
comunidade à 60.ª DP, o que 
demonstra a angústia e o 
estado de medo vivido pelos 
moradores.

A ação penal descreve a 
existência de três núcleos 
distintos que disputavam os 
territórios entre si de forma 
sangrenta. O primeiro deles 
seria chefiado por Márcio 
Henrique Idalgo Rodrigues 
dos Santos, vulgo MH, o 

segundo por um indivíduo 
conhecido por “Careca” e 
o terceiro por João Victor 
do nascimento Faria Soa-
res. Além das lideranças, 
os demais acusados seriam 
responsáveis pelas extorsões 
contra comerciantes, mora-
dores, motoristas, motota-
xistas ou outros prestadores 
de serviço, além das funções 
de motorista e segurança da 
organização criminosa.

A denúncia foi recebida 
e os mandados foram expe-
didos pela 3ª Vara Criminal 
de Duque de Caxias. A ação 
foi realizada pelo Grupo de 
Atuação Especial de Combate 

ao Crime Organizado (GAE-
CO/MPRJ), com o apoio da 
Coordenadoria de Segurança 
e Inteligência (CSI/MPRJ) e 
em conjunto com a Polícia 
Civil, por meio da Delegacia 
de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF).

Segundo investigações, três grupos disputam território e impõem terror

iremos avançar muito, no 
que tange à defesa do meio 
ambiente. Estamos apostando 
nas intervenções por meio 
da engenharia verde, que 
são mais demoradas, porém 
possuem custos de interven-
ção e manutenção bem mais 
baixos”, declarou Diane.

“A Baía de Guanabara é 
uma região de grande im-
portância econômica, cul-
tural e social. As Soluções 
baseadas na Natureza (SbN) 
podem contribuir de modo 
significativo para transição 

para uma nova economia na 
região, oferecendo múltiplos 
serviços ecossistêmicos em 
diversas escalas, e compatibi-
lizando a produção agrícola e 
o agroturismo com a conser-
vação da biodiversidade e a 
segurança hídrica”, afirmou 
João Eustáquio.

O procurador geral de Jus-
tiça destacou que a Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) 
recomenda a adoção das SbN, 
também conhecidas como 
engenharia verde.

“A adoção das SbN é uma 

Julgamento do ex-governador englobou as operações Eficiência 2 e Mascate

Sérgio Cabral tem duas de 
suas penas modificadas
O ex-governador Sérgio Ca-
bral teve duas de suas penas 
modificadas pelo Tribunal 
Regional Federal da 2ª Re-
gião (TRF2). O julgamento 
foi realizado nesta quarta-
feira (7), pela Primeira Tur-
ma Especializada, e envol-
veu as Operações Eficiência 
2 e Mascate, ambas desdo-
bramentos da Lava Jato.

No primeiro processo, os 
desembargadores elevaram 
a pena aplicada pela primeira 
instância de 15 anos de reclu-
são para 15 anos e oito meses 
e, no segundo, reduziu a pena 
de 13 anos para 10 anos e 10 
meses de reclusão.

As penas dos outros réus 
também foram alteradas, in-
cluindo a da ex-primeira dama 
Adriana Ancelmo, as dos ope-
radores financeiros Carlos Mi-
randa e Luiz Carlos Bezerra, 
e as dos doleiros Marcelo e 
Renato Chebar. As condena-
ções se referem a práticas de 
lavagem de dinheiro e asso-
ciação criminosa.

As decisões foram pro-
feridas em apelações apre-

sentadas pelos réus e pelo 
Ministério Público Federal 
(MPF), que pediu a elevação 
das penas. As defesas dos 
acusados alegaram que eles 
teriam sido condenados mais 
de uma vez pelo mesmo cri-
me, em diferentes processos 
derivados da Operação Ca-
licute, um desdobramento 
da Lava Jato, que atacou o 
esquema de corrupção no 
governo fluminense, na ges-
tão de Cabral.

O relator, desembarga-
dor Abel Gomes, rebateu 
o argumento das defesas, 
explicando que os fatos 
comprovados em cada pro-
cesso não se repetem. O 
magistrado esclareceu que a 
lavagem de dinheiro se deu 
por várias vias, como con-
tratos de serviços fictícios, 
compras de automóveis, 
imóveis, joias e obras de 
arte, pagamentos de despe-
sas pessoais e repasses em 
espécie. Em cada processo, 
pontuou, as práticas ilícitas 
apuradas são distintas.

No mérito, dentre outras 

fundamentações, o desem-
bargador destacou que as 
defesas não conseguiram 
refutar as provas que sus-
tentaram as condenações e 
lembrou que, além de infor-
mações prestadas por meio 
de colaboração premiada, 
a instrução dos processos 
reuniu vários documentos, 
obtidos, por exemplo, com 
interceptações telefônicas 
e telemáticas e quebras de 
sigilo bancário e fiscal.

A Operação Eficiência 2 
investigou a ocultação ilícita 
de quase R$ 40 milhões. Já a 
Mascate revelou a lavagem 
de R$ 10 milhões, desviados 
em contratos celebrados 
pelo governo estadual.

A Polícia Federal (PF) 
realizou ação, ontem, 
contra uma empresa 
de Niterói que estaria 
vendendo uma vacina 
contra a covid-19. Foi 
cumprido mandado de 
busca e apreensão na 
sede do grupo, que atua 
no ramo hospitalar. 

A investigação teve 
início a partir de denún-
cia recebida pela Agên-
cia Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa), 
referente à venda irre-
gular de doses de vacina 
contra a covid-19 ainda 
em desenvolvimento.

Segundo as informa-
ções, a empresa investi-
gada não tem autorização 
ou convênio com as auto-
ridades sanitárias, com a 
empresa fabricante da va-
cina para atuar no proces-
so de desenvolvimento ou 
comercialização.

“A suspeita é de que 
os responsáveis aprovei-
tavam-se do período de 
pandemia para criar a ilu-
são de que já possuiriam a 
vacina, sem que isso fosse 
a realidade, perpetuando 
assim a fraude”, informou 
a PF em nota.

Falsa vacina 
é vendida

Ação visava 
cumprir 25 
mandados 
de prisão e 
21 de busca e 
apreensão

Agentes da 92ª DP (Rio das 
Flores) realizaram, ontem, 
uma grande operação para 
prender traficantes de uma 
organização criminosa 
que atua no Rio e em Mi-
nas Gerais. A quadrilha é 
acusada de envolvimento 
com o tráfico de drogas, 
lavagem de dinheiro e ou-
tros crimes em ambos os 
estados. Foram expedidos 

nove mandados de prisão 
e busca e apreensão. Duas 
pessoas foram presas até o 
fechamento desta edição.

Roram capturados um 
homem, apontado como 
o segundo na hierarquia da 
facção, e a mulher do líder 
da quadrilha. Durante a 
ação, o chefe da facção cri-
minosa fugiu e está sendo 
procurado.

Quadrilha age no Rio e em Minas

Uma das penas 
teve aumento 
de oio meses e a 
outra redução de 
dois anos e dois 
meses

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 13/10/2020
Horário Endereço Nº Deslig.

MARICÁ
08:00 às 12:00 Rua Jardel Filho - Jardim Atlântico - Maricá 13893819

08:00 às 12:00 Ruas 32, 83, 84, 85, 86, 97 - Itaipuaçu - Jardim Atlântico Leste - Maricá 13893819

08:00 às 12:00 Rua Douglas Marques Rienti (Antiga 83) - Itaipuaçu - Maricá 13893819

08:00 às 12:00 Rua Irene Silva Ribeiro - Itaipuaçu - Maricá 13893819

08:00 às 12:00 Rua Nossa Senhora da Conceição - Jardim Atlântico - Maricá 13893819

13:00 às 17:00 Avenida 4 - Costa Verde - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Lote 17 Quadra 81 - Barroco - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Praia de Itaipuaçu - Itaipuaçu - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Ruas 4, 5, 7, 8, 9, 14, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 56, 80, 126 - Barroco 
- Estrada Cassorotiba - Itaipuaçu - São Bento da Lagoa - Maricá 

13777689

13:00 às 17:00 Rua das Tulipas - Itaipuaçu - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua dos Hélio tropios - Barroco - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua dos Narcisos - Itaipuaçu - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua Luiz Pedro da Silva - Itaipuaçu - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua São Benedito - São Bento da Lagoa - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua São Gabriel - Praia de Itaipuaçu - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua São Geraldo (Antiga 27) - Barroco - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua São Jorge - Barroco - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua São Judas Tadeu - Itaipuaçu - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua São Pedro - Itaipuaçu - Maricá 13777689

13:00 às 17:00 Rua das Jaqueiras - Inoã - Maricá 13893415

13:00 às 17:00 Rua das Pitangueiras - Bosque Fundo - Maricá 13893415

13:00 às 17:00 Rua Doutor Heitor da Costa Mattos - Inoã - Maricá 13893415

13:30 às 17:30 Estrada dos Cajueiros - Itaipuaçu - Maricá 13893465

13:30 às 17:30 Rua B - Condomínio Chácara das Mangueiras - Cajueiros - Maricá 13893465

13:30 às 17:30 Rua Chácara de Inoã - Itaipuaçu - Maricá 13893465

13:30 às 17:30 Condomínio dos Cajueiros - Itaipuaçu - Maricá 13893465

SÃO GONÇALO 
12:00 às 16:00 Rua Belchior P. Oliveira - Colubandê - São Gonçalo 13890591

12:00 às 16:00 Rua Carlos Gianerine - Colubandê - São Gonçalo 13890591

12:00 às 16:00 Rua Maurício Rachid - Colubandê - São Gonçalo 13890591

12:00 às 16:00 Rua Fernandes de Mendonça - Portão do Rosa - São Gonçalo 13890629

12:00 às 16:00 Rua Ismael Passos - Mutuaguaçu - Mutuá - São Gonçalo 13890629

12:00 às 16:00 Rua Marinho Costa - Mutuaguaçu - Mutuá - São Gonçalo 13890629

12:00 às 16:00 Rua Osório Dutra - Mutuaguaçu - São Gonçalo 13890629

13:00 às 17:00 Rua Ricado Leon - Luiz Cacador - Salgueiro - São Gonçalo 13892707

13:00 às 17:00 Rua Waldomiro Silveira - Salgueiro - São Gonçalo 13892707

Dia: 14/10/2020
Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI 
08:00 às 12:00 Avenida 1 - Santa Bárbara - Niterói 13906899

08:00 às 12:00 Avenida Desembargador Nestor Rodrigues Perdigueiro - Santa 
Bárbara - Niterói 

13906899

08:00 às 12:00 Rua Jandira Pereira - Santa Bárbara - Niterói 13906899

08:00 às 12:00 Rua Doutor Nestor R. Perlingeiro - Santa Bárbara - Niterói 13906899

12:00 às 16:00 Avenida Rui Barbosa - Cachoeiras - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Coronel Américo Fróes - São Francisco - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Coronel Júlio Fróes - São Francisco - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Dona Emília - São Francisco - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Doutor Oliveira Botelho - São Francisco - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Guaranis - São Francisco - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Tamoios - São Francisco - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Tupis - São Francisco - Niterói 13907495

12:00 às 16:00 Rua Urubata - São Francisco - Niterói 13907495

13:00 às 17:00 Rua Eurico Gaspar Dutra - Jurujuba - Niterói 13921317

13:00 às 17:00 Rua Adjair da S. Nogueira - Jurujuba - Niterói 13921317

13:00 às 17:00 Rua São Jerônimo - Jurujuba - Niterói 13921317

13:00 às 17:00 Travessa Itabira - Jurujuba - Niterói 13921317

13:00 às 17:00 Travessa São Gerônimo - Jurujuba - Niterói 13921317

MARICÁ
09:00 às 12:00 Ruas 21, 39, 40, 54, 55 - Jardim Atlântico - Maricá 13911009

09:00 às 12:00 Rua Kaweh Machado Diniz - Jardim Atlântico - Maricá 13911009

13:00 às 17:00 Avenida do Contorno - Estrada de Bambuí - Maricá 13913695

13:00 às 17:00 Avenida G - Bambuí - Maricá 13913695

13:00 às 17:00 Ruas 124, 135, 143 - Bambuí - Jardim B Bambuí - Maricá 13913695

13:00 às 17:00 Rua Braulino V Costa - Bambuí - Maricá 13913695

13:00 às 17:00 Rua Hum  - Jardim B Bambuí - Maricá 13913695

13:30 às 17:30 Ruas 29, 30  - Cajueiros - São José Imbassaí - Maricá 13914707

13:30 às 17:30 Loteamento Jardim Miramar - Aracatiba - Maricá 13915145

13:30 às 17:30 Rua 46 - Jacaroá - Maricá 13915145

13:30 às 17:30 Rua João Batista Deminices - Jardim Miramar - Maricá 13915145
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Impulsão a link com 
nome do adversário

O plenário do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) decidiu 
ontem (8), por 5 votos a 2, reverter a condenação de um 
candidato que havia impulsionado seu site em buscas 
na internet usando como palavra-chave o nome de 
seu adversário direto. Trata-se do primeiro precedente 
aberto sobre o assunto e deverá servir de parâmetro no 
julgamento de casos futuros. Em 2018, quem buscasse 
no Google pelo nome do candidato a senador Ricardo 
Tripoli (PSDB-SP) recebia como primeiro resultado um 
link para a página de Jilmar Tatto (PT-SP), que à época 
também disputava um assento no Senado. Nenhum 
dos dois se elegeu.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

 Decisão de ontem do TSE reverteu entendimento e multa anterior

Pagou para usar 
palavra-chave
“Procurando por Ricardo 
Tripoli? Conheça Jilmar 
Tatto”, dizia o primeiro 
resultado da busca. Isso 
ocorreu porque o petis-
ta, que agora concorre à 
prefeitura de Sao Paulo, 
pagou para impulsionar 
seu conteúdo usando 
como palavra-chave o 
nome do adversário.

Única forma 
permitida
O impulsionamento de 
conteúdo, disponível em 
mecanismos de busca e 
em redes sociais, é a única 
modalidade de propagan-
da eleitoral paga na inter-
net permitida. Nesse caso, 
contudo, o TRE-SP consi-
derou ter havido abuso da 
permissão, e multou Tatto 
em R$ 10 mil.

Prática pode não ser ilegal
Ontem (8), o plenário do TSE decidiu absolver Tatto. A 
maioria dos ministros entendeu que, embora dúbia do 
ponto de vista moral, a prática não pode ser conside-
rada ilegal, desde que atenda a todos os requisitos da 
Lei das Eleições, entre eles a clara identificação como 
propaganda eleitoral paga. “O eleitor, no resultado da 
sua busca, tem plena liberdade para clicar ou não no link 
patrocinado, assim como para acessar qualquer outra 
página mostrada na pesquisa, inclusive os resultados 
orgânicos”, disse o relator do caso no TSE, ministro 
Sérgio Banhos.

Para o portador de deficiência
A pessoa com deficiência aprovada em concurso 
público no Estado do Rio não poderá ser declarada 
incompatível com o cargo antes de concluir o estágio 
probatório e a avaliação da compatibilidade entre as 
atribuições do cargo e a deficiência do candidato. 
É o que determina o projeto de lei 3.819/18, do de-
putado Márcio Pacheco (PSC), que a Alerj aprovou 
em discussão única, ontem. A medida seguirá para 
o governador em exercício, Cláudio Castro, que terá 
até 15 dias úteis para sancioná-la.

Saúde: gasto de 
R$ 3,83 por dia
Um levantamento feito 
pelo Conselho Federal de 
Medicina (CFM), em par-
ceria com a ONG Contas 
Abertas, mostra que o se-
tor público gastou no ano 
passado R$ 3,83 per capita 
por dia com a saúde dos 
brasileiros. O valor, segun-
do o estudo, inclui todas as 
ações e serviços públicos 
de saúde declarados pelas 
três esferas de governo. 

Brasil: menor 
investimento
Entre os cinco países que 
também adotam como 
modelo o atendimento 
universal de saúde, como 
é o SUS - Argentina, o 
Canadá, a Espanha, Fran-
ça e o Reino Unido,  o 
Brasil é o que tem o me-
nor gasto per capita com 
saúde pelo setor público, 
de US$ 389 anuais (R$ 
1.398,53 por habitante, 
no ano passado).

Covid-19: estados retomam 
suas atividades culturais
Apesar de os números da 
pandemia de covid-19 no 
Brasil indicarem a estabili-
zação dos casos e das mortes 
ainda em patamares altos, o 
processo de reabertura eco-
nômica e flexibilização do 
isolamento social segue em 
todo o país, com a liberação 
de eventos e atividades de 
lazer. Desde o último levan-
tamento, a Bahia autorizou 
parcialmente a permanência 
em praias e parques.

No Sul do país, Santa Ca-
tarina modificou as regras 
de hospedagem de hotéis e 
permitiu a reabertura de casas 
noturnas, boates, pubs, casas 
de shows e afins nas regiões 
que estiverem na classificação 
de risco potencial moderado.

No Rio de Janeiro foram 
autorizados os parques de 
diversões e casas de shows, 
com restrição de ocupação, 
mas as rodas de samba e a per-

manência nas praias seguem 
proibidas. Alagoas liberou 
eventos em ambientes abertos, 
no Ceará podem retornar os 
circos e parques infantis, os 
shoppings e, em Pernambuco, 
os eventos sociais para até 100 
pessoas e cinemas e teatros 
com ocupação de 30%.

Em Minas Gerais, as regiões 
classificadas na onda verde po-
dem reabrir cinemas e teatros, 
e Mato Grosso liberou bares, 
casas noturnas, cinemas e 
competições esportivas.

Eventos culturais conti-
nuam proibidos no Piauí e 
em Sergipe. O Rio Grande do 

Sul está todo em Bandeira 
Laranja e se a situação perma-
necer assim, pode começar a 
planejar o retorno presencial 
de aulas, eventos sociais e 
atividades culturais. Em São 
Paulo, atividades culturais e 
eventos são liberados para re-
giões que passarem ao menos 
28 dias na fase amarela.

Na educação, poucos es-
tados liberaram o retorno 
do ensino regular às aulas 
presenciais, como o Ceará 
fez para o ensino médio e a 
educação infantil, mas com 
capacidade reduzida das tur-
mas. O Piauí e Pernambuco 
autorizaram a volta do 3º 
ano às salas de aula. Outros 
definiram os protocolos de 
retorno, mas não marcaram 
data, como o Rio de Janeiro, 
Paraná e a Paraíba. 

No Rio, apenas o 3º ano do 
ensino médio poderá voltar 
este ano.

Processo de reabertura econômica e flexibilização segue em todo o país
Divulgação

No Rio, espetáculos devem seguir regras rígidas de restrição de público

Para controlar a doença, o país faz acordo com laboratórios de vacinas

Brasil registra 729 novas 
mortes por coronavírus
O Brasil registrou, em 24 ho-
ras, 729 mortes e 27.750 novos 
casos do novo coronavírus. Os 
dados estão na atualização 
diária do Ministério da Saúde, 
divulgados pela pasta nesta 
quinta-feira (8).

O número de óbitos em 
função da pandemia do novo 
coronavírus chegou a 148.957. 
Até a quarta (9), o total era de  
147.494. 

Os casos acumulados de 
covid-19 atingiram 5.028.444. 
Até quarta, o painel do Mi-
nistério da Saúde marcava 
5.000.694 casos desde o início 
da pandemia.

Ainda há 464.923 pacien-
tes em acompanhamento. 
Até o momento, 4.414.564 
pessoas já se recuperaram 
da doença.

Os estados com mais 
óbitos no país são São Pau-
lo (36.884), Rio de Janeiro 
(19.110), Ceará (9.111), Per-
nambuco (8.837) e Minas 
Gerais (7.897).

Rio - Em 24 horas, o estado 
do Rio de Janeiro computou 
141 novas mortes e 2.705 
novos casos do novo coro-
navírus. Com isso, o Rio de 
Janeiro já soma, desde o início 

da pandemia, 280.144 casos 
confirmados da covid-19, 
com 19.110 mortes.

Do total de casos diag-
nosticados, 255.544 pacien-
tes já estão recuperadas da 
doença. Há ainda 405 óbitos 
em investigação e 2.134 fo-

ram descartados.
A capital segue liderando 

como cidade com maior con-
tingente de casos, somando 
110.202 incidências, seguida 
por Niterói (13.906) e São 
Gonçalo (12.780).

No estado, os municípios 

com maiores índices de morte 
são Rio de Janeiro (11.313), 
Duque de Caxias (736), São 
Gonçalo (733), Nova Iguaçu 
(622), São João de Meriti (458) 
e Niterói (445). 

O Brasil mantém tratativas 
com nove laboratórios ou 
centros de pesquisa atuando 
em estudos e no desenvol-
vimento de vacinas contra a 
covid-19. Com os responsá-
veis pelas vacinas Oxford e 
Astrazeneca e do consórcio da 
OMS Covax Facility, já foram 
celebrados acordos para a 
aquisição de 140 milhões de 
doses no primeiro semestre 
de 2021, que serão disponi-
bilizadas pelo Programa Na-
cional de Imunização.

O balanço foi apresen-
tado nesta quinta-feira (8), 
em entrevista coletiva do 
Ministério da Saúde. As nove 
iniciativas de pesquisa são: 
Oxford/Astrazeneca (Reino 
Unido), Sinovac/Butantan 
(China), Pfizer (Estados Uni-
dos e Alemanha), Sinopharm 
(China), Sputinik5 (Rússia), 
Covaxx e Novavax (Estados 
Unidos), Janssen (Bélgica) 
e Merck (Estados Unidos, 
França e Áustria).

Andréa Rêgo Barros/PCR

No Rio, o número ultrapassou 19 mil mortes, com mais 141 casos registrados

Catarata: mais cirurgias
O Conselho Brasileiro de Oftalmologia (CBO) divulgou 
ontem (8), data em que se comemorou o Dia Mundial 
da Visão, um levantamento que mostra que o número 
de cirurgias de catarata dobrou na última década no 
Brasil. No ano passado, foram feitas quase 601 mil 
cirurgias de catarata no país por meio do Sistema 
Único de Saúde (SUS), contra 302 mil em 2009. Santa 
Catarina foi o estado em que o número de cirurgias 
de catarata mais aumentou nesses período: 430%. 
Em seguida, aparecem os estados do Rio de Janeiro, 
com elevação de 324%, e da Bahia, com 249%. Nos de 
Alagoas, do Amapá, do Ceará, do Maranhão, de Mato 
Grosso e Roraima, os números caíram.

MUNDO

Poetisa americana é 
vencedora do Nobel
A poetisa norte-americana 
Louise Gluck venceu o Prê-
mio Nobel de Literatura de 
2020 pela “sua inequívoca 
voz poética, que com aus-
tera beleza torna universal a 
existência individual”, disse 
ontem a Academia Sueca. 
O prêmio de 10 milhões de 
coroas suecas (1,1 milhão 
de dólares) foi criado pelo 
empresário sueco e inventor 
da dinamite Alfred Nobel e 
é entregue desde 1901 por 
conquistas nas áreas das 
ciências, literatura e paz, 
de acordo com a vontade 
de Nobel.

Morre Nobel mexicano - O 
mexicano Mario Molina, que 
ganhou o Prêmio Nobel de 
Química nos anos 90, morreu 
na quarta-feira, aos 77 anos, 
informaram autoridades, que 
lamentaram a perda do enge-
nheiro químico que ganhou 
notoriedade como um dos 

descobridores das causas do 
aparecimento de buracos na 
camada de ozônio.

Em 1995, Molina se tor-
nou o primeiro - e até ago-
ra o único - mexicano a 
receber o Prêmio Nobel de 
Química. 

Junto com o holandês 
Paul J. Crutzen e o norte-a-
mericano Frank Sherwood 
Rowland, o mexicano con-
quistou o prêmio por seu pa-
pel em elucidar as ameaças à 
camada de ozônio da Terra, 
causadas em parte pelos ga-
ses cloro, bromo e dióxido de 
carbono, entre outros.

“Lamento profundamen-
te o falecimento de Mario 
Molina Henriquez, Prêmio 
Nobel mexicano, cientis-
ta comprometido e capaz. 
Abraço solidário a seus fami-
liares e amigos. Descanse em 
paz”, escreveu o chanceler 
mexicano, Marcelo Ebrard, 
em sua conta no Twitter.

Desemprego é maior 
fator de risco mundial
O desemprego é visto por 
executivos de empresas do 
mundo inteiro como a maior 
preocupação para os próxi-
mos dez anos, seguido pela 
propagação de doenças in-
fecciosas, segundo pesquisa 
conduzida pelo Fórum Eco-
nômico Mundial. As taxas 
de desemprego dispararam 
por causa dos lockdowns 
e de outras restrições para 
combater a pandemia de co-
vid-19, e há temores de que o 
pior ainda esteja por vir nos 
países em que trabalhadores 
foram colocados em licença.

“As interrupções de em-
pregos causadas pela pan-
demia, a tendência cres-
cente de automação e a 
transição para economias 
mais verdes estão alterando 
os mercados de maneira 
fundamental”, disse Saadia 
Zahidi, diretora do Fórum 
Econômico Mundial.

“Enquanto emergimos 

dessa crise, líderes terão uma 
oportunidade notável de 
criar novos empregos, apoiar 
salários dignos e para reima-
ginar as redes de segurança 
social, a fim de atendam os 
desafios nos mercados de 
trabalho de amanhã”.

A pesquisa Riscos Re-
gionais Para Negócios con-
sultou 12.012 líderes em-
presariais de 127 países, faz 
parte do relatório global de 
competitividade do Fórum 
Ecônomico Mundial e será 
publicada no mês que vem.

O estudo pediu opiniões 
sobre 30 riscos. A preocu-
pação com a propagação de 
doenças infecciosas tam-
bém veio à tona, subindo 28 
colocações em relação à pes-
quisa do ano passado. Crises 
fiscais, ciberataques e ins-
tabilidade social profunda 
ficaram em terceiro, quarto 
e quinto, respectivamente, 
apontou a pesquisa.
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Bolsonaro confirma concurso 
para a PF com duas mil vagas
Em solenidade, presidente destaca que  edital da seleção está sendo elaborado para recompor o efetivo

O presidente Jair Bolsonaro 
afirmou ontem, em soleni-
dade de encerramento dos 
cursos de formação profissio-
nal para os cargos de agente, 
escrivão e papiloscopista de 
Polícia Federal (PF), que ha-
verá concurso para o órgão 
no ano que vem, com duas 
mil vagas. Segundo Bolsona-
ro, um novo edital está sendo 
construído para recompor o 
efetivo da PF. O evento acon-
teceu na Academia Nacional 
de Polícia, em Brasília.

Bolsonaro agradeceu no-
vamente os policiais federais 
que o acompanharam duran-
te a campanha eleitoral, em 
Juiz de Fora (MG), quando le-
vou uma facada no abdômen, 
em 6 de setembro de 2018. 
Além disso, o presidente elo-
giou o trabalho da corporação 
no combate à corrupção.

“Um dos efeitos do pro-
fícuo trabalho de vocês foi 
a mudança do status quo da 
política brasileira. Vocês aju-
daram a mudar paradigmas, 
a mostrar para todos no Bra-
sil que nós temos como ser 
um país melhor e diferente”, 
disse aos formandos. “Eu 

sou a prova viva do trabalho 
de vocês”, completou.

De acordo com o presiden-
te, ele também “não tem dado 

motivo” para a Polícia Federal 
ir atrás dos seus ministros de 
Estado. “Eu tenho colaborado 
com a Polícia Federal aju-

dando bastante, escolhendo 
ministros, não por critério 
político ou por apadrinha-
mentos, mas por critério de 

competência”, disse.

Depoimento presencial - O 
ministro Celso de Mello, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), reafirmou ontem (8) 
voto favorável ao depoimento 
presencial do presidente Jair 
Bolsonaro no inquérito que 
apura a suposta interferência 
política na Polícia Federal 
(PF) e o crime de denunciação 
caluniosa por parte do ex-mi-
nistro da Justiça e Segurança 
Pública Sergio Moro.

Em manifestações divul-
gadas desde a abertura do 
inquérito, o presidente Jair 
Bolsonaro diz que não houve 
pedido para o então ministro 
interferir em investigações 
da PF.

O plenário da Corte ini-

ciou ontem o julgamento do 
recurso no qual a Advocacia-
Geral da União (AGU) pede 
para que seja concedido ao 
presidente o direito de pres-
tar depoimento por escrito 
no inquérito. Após o voto de 
Mello, que é relator do caso, 
o julgamento foi suspenso. 
A data da retomada não foi 
confirmada.

No julgamento, Celso de 
Mello reafirmou sua decisão 
individual e entendeu que o 
presidente da República deve 
ser interrogado de forma pre-
sencial quando figurar como 
investigado. Para o ministro, 
de acordo com o Código de 
Processo Penal (CPP), o inter-
rogatório é um procedimento 
presencial e a prerrogativa de 
ser ouvido por escrito somen-
te pode ser concedida nos 
casos em que o presidente da 
República figure como teste-
munha ou vítima. 

A sessão também foi mar-
cada pela última participação 
de Celso de Mello em julga-
mentos na Corte. Na próxima 
terça-(13), o ministro vai se 
aposentar. Ele integra a Côrte 
desde 1989.

No evento, 
o presidente 
lembrou a 
atuação da PF 
no atentado 
sofrido em 2018

Marcos Correa/Presidência da República

Bolsonaro participou ontem da cerimônia de encerramento dos cursos de formação profissional da Polícia Federal

Mudança dá mais clareza às informações nutricionais e ajuda o consumidor a fazer escolhas mais conscientes

Rótulos de produtos têm novas normas
Por unanimidade, a direto-
ria da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) aprovou, na quarta-fei-
ra, a nova norma sobre rótu-
lo nutricional de alimentos 
embalados. A medida dá 
mais clareza e legibilidade 
às informações nutricionais 
presentes no rótulo dos 
alimentos e auxilia o consu-
midor a ter escolhas alimen-
tares mais conscientes.

A nova regra estabelece 
mudanças na tabela de infor-
mação nutricional. Entre as 
novidades está a adoção de 
rótulo nutricional na frente 
da embalagem. De acordo 
com informações da Anvisa, a 
ideia é esclarecer o consumi-
dor, de forma clara e simples, 
sobre o alto conteúdo de nu-
trientes que têm relevância 
para a saúde.

Para este rótulo, foi de-
senvolvido um design de 
lupa para identificar o alto 
teor de três nutrientes: açú-
cares adicionados, gorduras 
saturadas e sódio. O símbolo 
deverá ser aplicado na frente 
do produto, na parte superior, 
por ser uma área facilmente 
capturada pelo nosso olhar.

A Tabela de Informação 
Nutricional também passará 
por mudanças. As infor-
mações terão apenas letras 
pretas e fundo branco. O 
objetivo é afastar a possibili-
dade de uso de contrates que 
atrapalhem a legibilidade 
das informações.

Outra alteração será nas 
informações disponibilizadas 
na tabela. Será obrigatória 
a identificação de açúcares 
totais e adicionais, a decla-
ração do valor energético e 

nutricional por 100 g ou 100 
ml, para ajudar na compara-
ção de produtos, e o número 
de porções por embalagem.

Além disso, a tabela de-
verá ficar, em regra, próxima 
da lista de ingredientes e 
em superfície contínua, não 
sendo aceitas quebras. Ela 
não poderá ser apresentada 
em áreas encobertas, locais 
deformados ou regiões de 
difícil visualização. A exce-
ção fica para os produtos pe-
quenos (area de rotulagem 
inferior a 100 cm²), em que 
a tabela poderá ser apresen-
tada em partes encobertas, 
desde que acessíveis.

A agência reguladora tam-
bém modificou a declaração 
das alegações nutricionais, 
com o objetivo de evitar con-
tradições com a rotulagem 
nutricional frontal.

Prazos - Nova regra será 
publicada nos próximos dias 
no Diário Oficial da União e 
entrará em vigor 24 meses 
depois. Os produtos que se 
encontrarem no mercado na 
data da entrada da norma em 
vigor terão, ainda, um prazo 
de adequação de 12 meses.

No entanto, os produtos 
que forem destinados exclu-
sivamente ao processamento 
industrial ou aos serviços 
de alimentação deverão es-
tar adequados já na data de 
entrada do regulamento em 
vigor, de forma a garantir que 
os fabricantes tenham acesso 
às informações nutricionais 
das matérias-primas e ingre-
dientes alimentares utilizados 
em seus produtos.

Os alimentos fabricados 
por empresas de pequeno 
porte, como agricultores 

Divulgação/Anvisa

Uma das novidades é a adoção de rótulo nutricional na frente da embalagem

Planos: ANS avalia 
os procedimentos
A Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) iniciou 
ontem uma consulta pública 
sobre a atualização do Rol 
de Procedimentos e Eventos 
em Saúde que devem ser co-
bertos pelos planos de saúde 
nos próximos dois anos. Esta 
é uma das etapas finais do 
processo de revisão da lista 
de cobertura para o ciclo 
2019/2020.

As contribuições pode ser 
enviadas até o dia 21 de no-
vembro, pelo site da agência. 
Após este período, as suges-
tões serão consolidadas e 
passarão por deliberação da 
diretoria da ANS, que deverá 
publicar uma nova Resolução 
Normativa para atualizar o 
rol de coberturas mínimas 
obrigatórias a partir de 2021.

A consulta envolve 185 
propostas com as recomen-
dações técnicas preliminares. 
Desse total, 138 são relati-
vas a tecnologias em saúde, 
como medicamentos e pro-
cedimentos. A maioria foi 
encaminhada à agência por 
meio do formulário eletrôni-
co FormRol.

Diretrizes - Segundo a ANS, 
as demais propostas são para 
alterações em termos descri-
tivos e ajustes em Diretrizes 
de Utilização, que já foram 
debatidas em reuniões téc-
nicas da Câmara de Saúde 
Suplementar (Camss) com 
os autores das propostas e 
representantes de entidades 
do setor.

O atual ciclo de atualiza-
ção começou em dezembro 
de 2018, com o recebimento 
de propostas por três meses 
por meio do FormRol.

Depois, foram feitas a aná-
lise de elegibilidade das su-
gestões, análise técnica sobre 
as evidências clínicas, avalia-
ção econômica e análise de 
impacto orçamentário.

IBGE prevê 
safra 

recorde 
de grãos
A estimativa para a safra 
nacional de grãos, que já 
estava em patamar recorde, 
foi elevada novamente e 
deve chegar a 252 milhões 
de toneladas em 2020, fi-
cando 4,4% acima da co-
lheita de 2019. Os dados 
constam do Levantamento 
Sistemático da Produção 
Agrícola de setembro, di-
vulgado ontem pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

A projeção para a área 
a ser colhida foi de 65,2 
milhões de hectares, cresci-
mento de 3,1% (2 milhões de 
hectares) frente à área colhi-
da em 2019. O arroz, o milho 
e a soja, os três principais 
produtos, somam 92,5% da 
estimativa da produção e 
87,2% da área a ser colhida.

A soja, o algodão her-
báceo (em caroço) e o café 
devem atingir no ano seus 
patamares mais altos de 
produção na série histórica 
do IBGE.

familiares e microempreen-
dedores, também têm prazo 
de adequação de 24 meses 
após a entrada em vigor, to-
talizando 48 meses. Para as 

bebidas não alcoólicas em 
embalagens retornáveis, a 
adequação não pode exce-
der 36 meses após a entrada 
em vigor da resolução.

Consulta 
pública foi 
aberta ontem 
para revisão 
da lista de 
coberturas
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Lakers 
usarão 
camisa de 
Kobe na final
O Los Angeles Lakers usará 
sua camiseta Black Mamba 
em homenagem a Kobe Br-
yant na partida de amanhã, 
programada para às 22h (de 
Brasília) contra o Miami 
Heat, jogo no qual poderá 
confirmar a conquista de 
seu 17º título da NBA.

Os Lakers, que lideram 
por 3 a 1 a série melhor 
de sete das finais da NBA, 
venceram todas as quatro 
partidas que disputou na 
pós-temporada usando a 
camisa alternativa criada 
por Bryant, que é preta com 
detalhes dourados e tem 
uma leve estampa no estilo 
de pele de cobra.

O apelido de Bryant 
era Black Mamba, o nome 
em inglês da cobra mam-
ba negra.

“É sempre especial re-
presentar alguém que sig-
nificou tanto, não apenas 
para o esporte, mas tam-
bém para a organização 
Lakers por mais de 20 anos”, 
disse o ala LeBron James, 
após seu time usar a camisa 
no segundo jogo das finais. 
“Para nós, homenageá-lo, 
estar em quadra, é disso 
que se trata”, afirmou.

O time havia planeja-
do originalmente usar a 
camisa em um eventual 
jogo 7, mas decidiu mudar 
a estratégia para o jogo de 
amanhã na Disney World, 
na Flórida, onde a tempo-
rada foi retomada em julho 
após um hiato de quatro 
meses devido à pandemia 
da covid-19.

Bryant, um dos maiores 
jogadores de sua geração e 
que conquistou cinco títulos 
da NBA durante uma carrei-
ra de 20 anos com os Lakers, 
morreu junto com sua filha 
Gianna e sete outras pessoas 
em um acidente de helicóp-
tero em janeiro.

Além do desenho ori-
ginal da camisa, o uni-
forme também apresenta 
um patch com o número 
dois, o número da camisa 
de Gianna, dentro de um 
coração branco.

Caso os Lakers con-
quistem a NBA este ano, 
este seria o primeiro título 
da franquia desde que Br-
yant levou o time ao cam-
peonato de 2010. Com este 
feito, também igualaria 
o recorde do rival Boston 
Celtics com o maior nú-
mero de troféus na histó-
ria da competição.

A Seleção Brasi-
leira inicia hoje 
a sua trajetória 
rumo à Copa 
do Mundo de 
2022. O primei-
ro desafio será 

contra a Bolívia, pela primei-
ra rodada das Eliminatórias 
Sul-Americanas. O confron-
to ocorre na Neo Química 
Arena, em São Paulo, a partir 
das 21h30.

Este, inclusive, será o pri-

meiro jogo do Brasil no ano. 
O último compromisso foi 
dia 19 de novembro de 2019, 
um amistoso com a Coreia 
do Sul, que terminou com 
vitória brasileira por 3 a 0. 
De lá para cá, o time de Tite 
sofreu algumas mudanças, a 
começar pelo gol.

Titular absoluto da po-
sição, Alisson sofreu uma 
lesão no ombro e não estará 
à disposição. Com isso, We-
verton assumirá o posto. No 

de longa distância, é bastante 
competitivo”, analisou Tite

Já no ataque, a principal 
dúvida é em relação a con-
dição de Neymar, que sentiu 
dores na lombar na última 
quarta-feira e corre contra 
o tempo para se recuperar. 
O atacante, aliás, sequer 
participou do último treino 
da equipe para focar em sua 
melhora.

“Ele não conseguiu trei-
nar, relatou dores na região 

lombar, sem trauma, durante 
o aquecimento”, disse o mé-
dico da Seleção Brasileira, 
Rodrigo Lasmar.

“Ele teve uma pequena 
melhora da dor mais intensa. 
Tivemos deslocamento e isso 
dificultou um pouco o trata-
mento”, adicionou.

Tite deve optar pelo meia 
Éverton Ribeiro, do Flamen-
go, caso Neymar não tenha 
condições de jogo. “Éverton 
é um articulador, da constru-

Seleção Brasileira estreia nas 
Eliminatórias contra a Bolívia

Mundial 
do Qatar 
começa hoje 
para o Brasil

Lucas Figueiredo/CBF

Caso Neymar não se recupere das dores, Éverton Ribeiro, do Fla, será titular na estreia da Seleção nas Eliminatórias

ção, um jogador que pensa a 
última bola, e também um fi-
nalizador de média distância”, 
afirmou o treinador.

Além disso, o Brasil não 
conta com o lesionado Ga-
briel Jesus, que será substituí-
do por Roberto Firmino.

Dessa forma, Tite deve 
escalar a Seleção com We-
verton; Danilo, Marquinhos, 
Thiago Silva e Renan Lodi; 
Casemiro e Douglas Luiz; 
Everton, Philippe Coutinho 
e Neymar (Everton Ribeiro); 
Roberto Firmino.

Do outro lado, a Bolívia 
está repleta de desfalques. 
Isso porque o técnico César 
Farías tomou a decisão de le-
var ao Brasil apenas os atletas 
que passaram mais tempo 
nos treinamentos desde agos-
to e abriu mão de contar com 
importantes jogadores para 
que eles se preparem para o 
duelo contra a Argentina, na 
próxima terça, pela segunda 
rodada das Eliminatórias. En-
tre eles, está o atacante Mar-
celo Moreno, do Cruzeiro.

meio de campo, a principal 
novidade é a presença do 
estreante Douglas Luiz, que 
deve iniciar entre os 11 titu-
lares, no lugar de Arthur, que 
não foi convocado.

“Queremos dar uma liber-
dade maior do lado esquerdo, 
para o lateral e o atacante. Ele 
(Douglas) vai fazer uma arti-
culação, abastecer esses ho-
mens de frente. O início dele 
no Vasco foi como externo. Ele 
tem valências técnicas, chute 

Jogador e outros dois nomes voltarão a treinar com o elenco do Botafogo

Meia Cícero será reintegrado

Com dificulda-
de de contratar 
reforços, o Bota-
fogo decidiu on-
tem reintegrar o 
volante Cícero, o 

zagueiro Helerson e o atacan-
te Lucas Campos ao elenco. 
Todos estavam afastados, mas 
vão voltar a treinar com o elen-
co na sequência da temporada.

Dos três, a situação mais 
emblemática é a do volante 
Cícero. O jogador entrou em 
acordo financeiro com a di-
retoria e teve a reintegração 
confirmada.

Cícero tinha um salário 
considerado alto pela direto-
ria, que buscava um acordo 
amigável. No entanto, após 

não conseguir, optou por 
afastar o jogador.

Helerson e Lucas Campos 
vinha treinando separado e 
voltam a ganhar chance. Heler-

son chegou a atuar pelo Estoril
-POR, mas acabou retornando. 
Já Lucas Campos teve destaque 
na temporada passada, mas 
perdeu espaço em 2020.

Odair Hellmann se 
defende das críticas

Apesar da ir-
regularidade, 
o Fluminen-
se vem con-
seguindo se 
manter entre 

os primeiros colocados no 
Campeonato Brasileiro. 
Após a eliminação para o 
Atlético-GO na Copa do 
Brasil, a segunda queda em 
mata-matas no ano, o time 
recebeu muitas críticas.

Uma das característi-
cas negativas apontadas 
era o excessivo recuo do 
time quando estava em 
vantagem no placar, crítica 
rebatida pelo técnico Odair 
Hellmann.

“Aqui não tem comando 
de recuo, jogadores não que-

rem recuar, só que a gente 
joga contra adversários. Isso 
tem que ficar muito claro, 
não há comando nenhum 
de recuo. Se recua, é porque 
o adversário conseguiu se 
impor em relação à nossa 
estratégia. Ou porque não 
temos características para 
manter a todo tempo uma 
intensidade mais forte no 
setor do adversário. Mas 
nosso conceito é um só, a 
marcação pressão sobre a 
bola, subir bloco quando 
adversário estiver com cons-
trução lenta”, disse.

O Tricolor volta a cam-
po no próximo domingo 
pela 15ª rodada do Bra-
sileirão, e vai enfrentar o 
Bahia, no Maracanã.

Lateral Isla vira mais 
um desfalque no Fla

O Flamengo 
tentava contar 
com o lateral-
direito Mauri-
cio Isla nos jo-
gos contra Vas-

co e Bragantino. No entanto, 
o jogador testou negativo 
para covid-19 e viajou para 
encontrar a seleção chilena 
na disputa das Eliminatórias 
Sul-Americanas.

Isla esteve presente na 
vitória do Flamengo sobre 
o Sport, na noite da última 
quarta-feira, pelo Campeo-
nato Brasileiro. O lateral vai 
estar a disposição do técnico 
Reinaldo Rueda, antigo co-
mandante rubro-negro, para 
o confronto da próxima ter-
ça-feira, contra a Colômbia, 
em Santiago.

Sem Is la ,  o  técnico 
Domènec Torrent deve op-
tar pelo jovem Matheuzinho 
amanhã, quando o Flamen-
go disputa o clássico contra 

o Vasco, em São Januário.
O Flamengo vai emba-

lado para o clássico e visa 
se aproximar ainda mais do 
líder do Campeonato Brasi-
leiro, o Atlético-MG.

Em meio a uma marato-
na de cinco jogos em 12 dias, 
o Flamengo não tem tempo 
de descansar. Horas depois 
de vencer o Sport, o elenco 
se reapresentou ontem no 
Ninho do Urubu e iniciou a 
preparação para o clássico 
contra o Vasco.

O dia foi de trabalho re-
generativo para os titulares 
e treino para os reservas 
e jogadores que entraram 
no decorrer do segundo 
tempo. O grupo disponível 
para a partida será pratica-
mente o mesmo. Gabigol e 
João Lucas segue vetados 
por lesão. Já o goleiro Diego 
Alves pode estar de volta 
para a partida contra o 
cruz-maltino.

Alexandre Vidal / Flamengo

Recuperado da covid-19, lateral se apresentou ontem à seleção chilena

Tenista brasileiro se classifica para final de duplas do Grand Slam francês

Soares decide em Roland Garros
O brasileiro Bruno Soares, ao 
lado de Mate Pavic, se garantiu 
na segunda decisão seguida de 
Grand Slams nesta temporada. 
A dupla, ontem, superou os co-
lombianos Juan Cabal e Robert 
Farah (cabeça de chave núme-
ro 1) na semifinal de Roland 
Garros. A vitória foi em sets 
seguidos (7/6, 7/5), em 1h44. 
Depois de vencer o US Open, 
Soares vai fazer a primeira final 

do Grand Slam parisiense na 
carreira.

Sem quebras, o primeiro 
set foi decidido apenas no tie
-break. No segundo, a lideran-
ça parcial foi dos adversários 
do brasileiro e do croata até 
4/2. Mas, com duas quebras, 
Soares e Pavic viraram e fecha-
ram o jogo em 7/5.

A chegada à decisão coloca 
também o tenista mineiro no 

top 10 do ranking de duplas da 
ATP. Aos 38 anos, Soares já tem 
dois títulos no US Open e um 
no Australian Open.

Na decisão, programada 
para amanhã, eles enfrentarão 
os atuais campeões no saibro 
francês, os alemães Andreas 
Mies e Kevin Krawietz, que 
derrotaram na outra semifinal 
o holandês Wesley Koolhof e o 
croata Nikola Mektic.

Rafael Ribeiro / Vasco

Ramon Menezes começou a trabalhar no Vasco em meio à pandemia da c-19

Vitor Silva / Botafogo

Cicero estava afastado pela diretoria do Botafogo e volta a treinar hoje

Diretoria do Vasco decidiu liberar treinador após derrota para o Bahia 

Técnico Ramon não resiste aos 
maus resultados e é demitido

Os dias de paz 
f i c a r a m  p a r a 
trás no Vasco. 
Diante da se-
quência ruim 
no Campeonato 

Brasileiro, o técnico Ramon 
Menezes não resistiu e foi 
demitido após o retorno do 
time ao Rio de Janeiro, on-
tem. A derrota por 3 a 0 para o 
Bahia no dia anterior marcou 
a sexta partida consecutiva 
sem vitória.

A chegada da delegação 
foi cercada de confusões. 
Duas facções das torcidas 
organizadas entraram em 
choque na parte externa do 
setor de desembarque do 
Aeroporto Tom Jobim.

Os jogadores e a comissão 
técnica utilizaram uma saída 

alternativa e embarcaram 
num ônibus descaracteriza-
do e foram escoltados pela 
Polícia Militar. Ainda assim, 
foram identificados e per-
seguidos por torcedores no 
trajeto até São Januário.

Com o jejum de vitórias, 
além da eliminação na Copa 
do Brasil e a queda na tabela 
do Brasileiro, a demissão de 
Ramon Menezes já começou 
a ser discutida nos bastidores 
na noite de quarta.

Sem Alisson, 
Weverton será 
o responsável 
por guardar a 
meta da Seleção 
Brasileira


